

Bewusst – Gesund – Aktiv im Saarland

Das bundesweite Projekt „**Bewusst – Gesund – Aktiv: Gesundheitsförderung für Migrant/-innen im Quartier**“ wird im Saarland am Standort Völklingen und dem Völklinger Stadtteil Wehrden mit dem Verein BARIŞ – Leben und Lernen e.V. umgesetzt.

Im Rahmen des Projektes werden von und mit Migranten und ihren Organisationen gesundheitsfördernde Maßnahmen partizipativ entwickelt und umgesetzt. Der Projektarbeit in Völklingen vorgeschaltet ist eine umfassende Bedarfsabfrage bei der Zielgruppe vor Ort. Dabei ist es den Partnern, den teilnehmenden gesetzlichen Krankenkassen, dem Paritätischen Gesamtverband und dem Verein BARIŞ wichtig, die Maßnahmen in Kommunikation und Austausch mit den Menschen vor Ort zu entwickeln.

Hintergrund:

Der Verein BARIŞ wurde 1986 von Mitarbeitern einer im Haus ansässigen Schülerhilfe, Eltern und interessierten Bürgern gegründet. Im Laufe der Jahre konnten in Kooperation mit der Arbeitskammer des Saarlandes im Interkulturellen Kompetenzzentrum in Völklingen zahlreiche professionelle Unterstützungsangebote entwickelt werden. Der Verein hat derzeit ca. 170 Mitglieder mit und ohne Migrationshintergrund. Sie engagieren sich ehrenamtlich und/oder durch Mitgliedsbeiträge und Spenden.

Die Mittelstadt Völklingen, mit knapp 40.000 Einwohnern viertgrößte Stadt des Saarlandes, kann auf eine über tausendjährige Geschichte zurückblicken. Völklingen ist stark durch seine Industriegeschichte geprägt, die noch heute z. B. mit dem Weltkulturerbe Völklinger Hütte das Stadtbild auch optisch bestimmt.

Anreise

Veranstaltungsort

Arbeitskammer des Saarlandes
Fritz-Dobisch-Straße 6 - 8
66111 Saarbücken



Über Ihre Anmeldung per Antwortfax, E-Mail oder Telefon würden wir uns freuen.

Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek)

Landesvertretung Saarland
Angela Legrum
Heinrich-Böcking-Straße 6 - 8
66121 Saarbrücken
Tel.: 06 81 / 92 67 1 - 17
Fax: 06 81 / 92 67 1 - 28
E-Mail: angela.legrum@vdek.com
Internet: www.vdek.com

Einladung



Zielgruppe Migranten - Prävention und Gesundheitsförderung für und mit Menschen mit Migrationshintergrund

Donnerstag, 19. April 2018, 13:30 Uhr

Arbeitskammer des Saarlandes
Fritz-Dobisch-Straße 6 - 8
66111 Saarbücken



Migranten als Zielgruppe –

Gesundheitsförderung und Prävention mit und für Menschen mit Migrationshintergrund

Laut Statistischem Bundesamt hatten 2015 in Deutschland 17,1 Millionen Menschen einen Migrationshintergrund, das heißt, 21 Prozent der Bevölkerung insgesamt. In Völklingen beträgt der Anteil an Bewohnern mit Migrationshintergrund 27,5 Prozent und im Völklinger Stadtteil Wehrden 22 Prozent. Aufgrund struktureller Benachteiligung sind Menschen mit Migrationshintergrund im Vergleich zur restlichen Bevölkerung überdurchschnittlich von Armut bedroht, was sich auf die gesundheitliche Situation auswirkt. Einer Erhebung des Robert-Koch-Instituts zufolge nehmen Menschen mit Migrationshintergrund zudem seltener Gesundheitsleistungen und Früherkennungsuntersuchungen in Anspruch.

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) und die Kooperationsgemeinschaft unternehmensnaher Krankenkassen (BKK Landesverband Mitte, IKK Südwest, KNAPPSCHAFT und SVLFG) setzen hier gezielt mit dem bundesweiten Projekt „**Bewusst – Gesund – Aktiv: Gesundheitsförderung für Migrant/-innen im Quartier**“ zusammen mit dem Paritätischen Gesamtverband an. Unter dem Dach des Paritätischen gibt es eine Vielzahl von Organisationen, die einen besonderen Zugang zur Zielgruppe der Menschen mit Migrationshintergrund haben. Das Kooperationsprojekt soll das vorhandene Know-how sowohl auf kommunaler als auch auf Bundesebene zusammenführen und synergetische Effekte schaffen mit dem Ziel, die Gesundheitsförderung für Menschen mit Migrationshintergrund in ihrem Lebensumfeld langfristig zu verbessern.

Programm

Moderation

Martin Schneider
Leiter der vdek-Landesvertretung Saarland

13:30 Uhr

Begrüßung

Armin Beck
Leiter KNAPPSCHAFT Regionaldirektion Saarbrücken

13:40 Uhr

„Bewusst – Gesund – Aktiv“ Vorstellung der Kooperationsgemeinschaft vdek und KUK

Uwe Klemens
vdek-Verbandsvorsitzender, Berlin

13:50 Uhr

Grußwort

Monika Bachmann
Ministerin für Soziales, Gesundheit, Frauen und Familie
des Saarlandes

14:00 Uhr bis 14:45 Uhr

„Markt der Möglichkeiten“ Status quo interkulturelle Prävention und Gesundheitsförderung im Saarland

Die Teilnehmer können im Rahmen des Markts der Möglichkeiten bestehende Projekte im Saarland für Menschen mit Migrationshintergrund oder Fluchterfahrung kennenlernen und in den Austausch mit den Projektverantwortlichen gehen.

Programm

Impulsreferate

14:45 Uhr

Prävention und Gesundheitsförderung für Menschen mit Migrationshintergrund

Prof. Dr. med. Dr. phil. Winfried Banzer
Goethe-Universität Frankfurt
Abteilung Sportmedizin

15:15 Uhr

Projektvorstellung „Bewusst – Gesund – Aktiv“

Nina Krause
Projektkoordinatorin
Paritätischer Gesamtverband

15:45 Uhr

„Bewusst – Gesund – Aktiv“ im Saarland Projektvorstellung am Standort Völklingen

Ingrid Scholz
Projektdurchführung im Saarland
BARIŞ – Leben und Lernen e.V.

16:00 Uhr

Resümee

Günter Eller
Regionaldirektor IKK Südwest

16:15 Uhr

Schlusswort

Martin Schneider
Leiter der vdek-Landesvertretung Saarland